

Il y a un an, notre ministre annonçait sa confiance envers les enseignants.

Aujourd'hui de plus en plus de collègues doutent et perdent confiance en eux comme dans l'Education Nationale.

Les orientations ministérielles prennent chaque fois un peu plus l'allure d'injonctions sur la bonne manière d'enseigner. Les documents d'accompagnement deviennent des circulaires, la formation est enfermée dans des priorités fondamentales, les APC recadrées.

Où est passée la reconnaissance en nos compétences pédagogiques et en notre professionnalisme ? Où est passée l'adaptation à la réalité de nos classes et de nos élèves ? Où est passée la confiance nécessaire à tout travail serein ?

Peut-être doit on la chercher dans les annonces ministérielles à la presse que les parents d'élèves reçoivent régulièrement avant que l'information officielle ne parvienne dans les écoles ?

Peut-être doit on la chercher dans la tentation de limiter certaines compétences du conseil des maîtres comme les décisions de passage ou le contenu des APC ?

On demande aux enseignants de faire mieux : mieux accueillir, mieux inclure, mieux enseigner...

On demande aux enseignants de faire plus : plus d'implication dans les organisations de territoire, plus de concertations, plus de dialogue avec les familles.

Consciencieusement, ils essaient de faire au mieux et font plus. Une enquête menée par le Syndicat des Enseignants UNSA relève 44h48 hebdomadaires en moyenne, dépassant ainsi leur temps de travail annuel de fonctionnaire. Les sollicitations se multiplient mettant à mal l'équilibre vie privée / vie professionnelle.

Les enseignants terminent cette année avec fatigue et lassitude, regardant juste l'année à venir avec appréhension.

Les demandes de mise en disponibilité, les demandes de démissions, les demandes de congés de formations en vue de se reconverter, les demandes de temps partiels, les

postes à responsabilités qui restent vacants, le manque de candidats aux concours d'enseignants, le SE UNSA voit ces listes s'allonger avec inquiétude. La confiance doit revenir. Une confiance réelle et bienveillante qui permette à chacun de s'investir avec envie dans ses missions, nombreuses, d'enseignant.

On ne peut pas attendre que les enseignants soient au service de l'Education Nationale si elle ne se met pas davantage au service de ses enseignants.

Les représentants du SE UNSA de l'Aveyron.



enseignants de l'**Unsa** - 12

2 rue Henri Dunant, 12000 Rodez – 05.65.42.63.15

